

dans les meilleurs esprits. En face de ces dangereuses et subtiles erreurs qu'ils ont poursuivies jusque dans leurs derniers retranchements, ils ont proclamé solennellement la doctrine catholique, pressant leurs Frères dans l'Episcopat de mettre ces précieux enseignements à la portée des peuples confiés à leur sollicitude pastorale, afin de les prémunir contre les dangers de ces erreurs qui les environnent de toute part, et des séductions de toutes sortes par lesquelles les ennemis de l'Eglise cherchent à les entraîner en dehors des voies de la vérité et de la justice.

A la vue de ce mal toujours grandissant au milieu de nous et qui menace de plus en plus votre foi et votre fidélité à l'Eglise, n'aurions-nous pas à craindre, en gardant plus longtemps le silence, le reproche que le prophète Isale adressait aux pasteurs juifs qu'il comparait à des "chiens muets incapables d'aboyer, et qu'il accusait d'aveuglement et d'ignorance" (Isa. c. 56 v. 10.)

N'aurions-nous pas également, vous et Nous, à redouter la terrible menace que Dieu lui-même fait à tous les prévaricateurs, Pasteurs et troupeaux, dans le prophète Ezéchiél :

"Fils de l'homme, vous annoncerez ce que vous aurez appris de moi. Si je dis à l'impie, tu seras puni de mort à cause de ton impiété, et que tu ne lui annonces point cette menace, afin qu'il se détourne de son impiété et qu'il vive, l'impie